

## **Eléments de réflexion sur l'Evaluation de la Performance Sociale des Associations de Microfinance**

**Amina MAGDOUD**  
*Enseignant chercheur*

*Université sidi Mohamed Ben Abdellah.FSJES-Fes*

*Secrétaire Générale du REMESS*

La microfinance et l'innovation économique qui a suscité le plus d'intérêt et d'espoir pour lutter contre l'exclusion et la pauvreté dans le monde.

Depuis sa naissance et sa vulgarisation pratique, l'accent a été porté sur les performances financières (PF). L'impact social, résumé plus tard dans la notion plus large de performances sociales (PS), était considéré comme inné et intrinsèque à l'activité des institutions de microfinance (IMF).

Le contexte actuel de la microfinance, marqué par une commercialisation croissante, renforcement de l'investissement privé et émergence de partenariats bancaires suscite de nombreuses interrogations sur l'évolution du secteur et sa réelle contribution à la lutte contre la pauvreté et la réduction des inégalités sociales

En fait si la performance financière peut facilement être appréhendée et mesurée par des indicateurs standardisés facilitant le *monitoring* et le *benchmarking* de la situation financière des IMF. La mesure et le pilotage de la performance sociale continue de préoccuper les professionnels du secteur

Nous cherchons dans cette communication à clarifier le débat autour de la responsabilité sociale des IMF, afin de recadrer ces paradigmes de RSE ,performance sociale propres à la microfinance et présenter quelques éléments de réflexions de mesure et d'évaluation de la performance sociale des IMF dans une optique d'amélioration des services et de participation plus efficace de lutte contre la pauvreté

---

Mots clés. Microfinance , Evaluation des performances sociales ,lutte contre la pauvreté

: